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Hoy 21 de junio se celebra en Chile el día de
los pueblos originarios.
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Día de los 
pueblos

originarios
Por si no lo sabía hoy es feriado
debido a que se celebra el día de los
pueblos originarios, en que consiste,
que se celebra? 
Desde hace siglos, los pueblos 

originarios chilenas observan cómo durante el mes de
junio se vive la noche más larga del año, llegan las
lluvias, y tanto ríos como lagos, renuevan sus aguas. La
naturaleza entra en un proceso de cambio que marca un
nuevo ciclo sagrado, donde la vida se prepara para volver
a renacer.
El Solsticio de invierno es celebrado en cada pueblo
ancestral, de norte a sur y en el territorio Rapa Nui. Y
cada 21 de junio, conmemoramos y reconocemos este
importante día para las raíces de nuestro país, declarando
feriado el Día Nacional de los Pueblos Indígenas.
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Encuentran especies robadas 
La Sección de Investigación Policial (SIP) de
Carabineros de San Felipe logró recuperar especies
que habían sido robadas desde una empresa y que
fueron avaluadas en la suma de $30 millones.
Los antecedentes policiales proporcionados a Los
Andes Online señalan que durante la madrugada del
lunes al menos dos ladrones llegaron hasta el frontis
de las instalaciones ubicadas en la avenida Costanera,
quienes empleando herramientas y la fuerza
reventaron los candados del portón de acceso,
haciendo ingreso y dirigiéndose a la bodega en donde
también violentaron los candados.
Al registrar el lugar comenzaron a apoderarse de
diversas herramientas y una serie de otros elementos
de trabajo de uso diario, lo que sacaron en bolsos,
maletas, trasladando manualmente e incluso en un
basurero, todo lo cual fue cargado en un vehículo en
el que huyeron del lugar.
En la mañana el dueño llegó a su empresa y se
encontró con la ingrata sorpresa que ladrones le
habían entrado a robar, por lo que llamó a
Carabineros y realizó la denuncia por el delito del
que fue víctima.
Del hecho se informó al fiscal de turno quien instruyó
a personal de la SIP quedar a cargo de las diligencias 

a fin de esclarecer el ilícito.
Es así que se constituyeron en la empresa donde
realizaron peritajes, indagaron antecedentes en el sector y
obtuvieron las imágenes captadas por las cámaras de
seguridad que fueron analizadas.
La labor policial arrojó resultados favorables con el paso
de las horas al logar establecer el domicilio donde se
podrían encontrar las especies sustraídas, por lo que de
manera coordinada con la Fiscalía local se concurrió en el
transcurso de la tarde hasta la Villa Departamental.
Una vez dentro del inmueble los carabineros de civil
encontraron la mayor parte de lo robado, entre éstas
taladro eléctrico, esmeril angular, gatas hidráulicas,
aceitadoras industriales, llave francesa, lámpara, sierra,
alargadores, entre otras herramientas; además de espuelas,
monitores de computadores de escritorio, elementos y
prendas de vestir de seguridad.
Por lo anterior, se arrestó al sujeto que mantenía dichas
especies por el delito de receptación, individualizado
como R.A.F.G., de 46 años, quien por instrucción del
persecutor la mañana de este martes fue puesto a
disposición del Juzgado de Garantía de San Felipe para su
formalización.
Las diligencias continúan por parte de los funcionarios de
la SIP, toda vez que falta dar con el paradero de juegos de
llaves y de hidrolavadoras que también se llevaron los
delincuentes.
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Importante alianza estratégica entre 
FEPASA y Escuela Ferroviaria 

mancomunión, en aspectos como por ejemplo seguir
potenciando en los estudiantes sobre el autocuidado,
el respeto y la prevención de accidentes, al conocer
más de cerca el trabajo y lo que se realiza a diario en
FEPASA y sus vagones de carga.
José Contreras, jefe de prevención de riesgos y
seguridad de la empresa Ferrocarril del Pacífico S.A.,
explicó que desde el establecimiento educacional que
pertenece a la red de Educación Municipal se
acercaron a la empresa, para establecer sinergia y que
se genere el apoyo en diversas actividades,
principalmente educativas o de prevención vial: “para
poder darle la identidad que busca el colegio desde el
aspecto ferroviario. Agradecemos la invitación,
teniendo en consideración que gran parte de los
trabajadores de nuestra empresa son de la zona. En lo
que podamos apoyar desde el aspecto cultural,
preventivo, educacional, lo vamos a hacer”.

En el constante objetivo de ser un canal de formación
valórica y otorgar sentido de identidad y pertenencia,
la Escuela Ferroviaria de Los Andes desarrolla
distintas acciones relacionándose con su entorno y la
comunidad. Una de ellas fue la reciente firma de un
acuerdo de colaboración entre el establecimiento de
educación y la empresa Ferrocarril del Pacífico S.A.
– FEPASA; para en conjunto llevar adelante distintas
iniciativas que entreguen conocimiento a los
estudiantes, sobre la importancia que reviste el
ferrocarril para la historia andina y para la misma
escuela.
Néstor Guajardo, director de la Escuela Ferroviaria
de Los Andes, explicó que esta alianza se da con la
misión de afianzar los sellos del proyecto educativo,
"que tienen que ver con la identidad y pertenencia de
nuestra escuela al alero del nacimiento de Ferrocarril
Trasandino". 

"Queremos que nuestros
niños y jóvenes sientan
los valores que forjaron
estos trabajadores al
momento de desarrollar
sus labores. El Ferrocarril
forjó los cimientos de
esta ciudad, por eso su
relevancia”, agregó el
director.
Empresa y Escuela ya se
encuentran en
conversaciones para
durante el año poder
ejecutar alguna actividad
en conjunto, y así
consolidar lazos de 
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Batucadas, marionetas gigantes, tango y el show de la Small
Band del Orfeón Nacional de Carabineros de Chile marcarán el
anuncio que el Programa Quiero Mi Barrio Casco Histórico
Oriente está presente en Los Andes, más especialmente en el
centro.
Hito Inaugural del Programa Quiero Mi Barrio Casco Histórico
Oriente de Los Andes, está pensado para toda la familia. La idea
es rememorar las actividades que se hacían en antaño en el
principal paseo peatonal de la comuna, por lo cual habrá
panorama para todos, desde niños a adultos.
 La actividad partirá con un cuentacuentos para los niños desde
las 16:30 horas, en paralelo una batucada y marionetas gigantes
generarán el ambiente de carnaval, invitando a todos los andinos
/as a participar de este evento que busca rememorar las
actividades que se hacían anteriormente en la plaza.
Tras ello, el tango con participación de los propios vecinos, dará
vida a una jornada del recuerdo, para cerrar con la presentación
de la Small Band del Orfeón Nacional de Carabineros de Chile,
que montará un gran espectáculo.
Al respecto el alcalde de Los Andes, Manuel Rivera comentó que
“muchos vecinos recuerdan que hace décadas se realizaban
conciertos y presentaciones de Carabineros y el Ejército, por lo
cual este carnaval tiene por objetivo demostrar que Programa
Quiero Mi Barrio está instalado en el territorio y también traer a
la actualidad las actividades culturales que anteriormente se
realizaban”.

Esta actividad da el vamos a la rearticulación del tejido social en
el damero central, con vecinos altamente activos que están
trabajando con el equipo barrial y que están preocupados por su
entorno.
Katherine Améstica, coordinadora del Programa Quiero Mi
Barrio Casco Histórico Oriente de Los Andes comentó “para el
equipo el trabajo participativo es vital, por lo que invitamos no
sólo a los vecinos, sino que, a todos los andinos a disfrutar de
este carnaval, ya que el territorio que se interviene. Estos
programas son súper participativos y también los hitos de
lanzamientos. Nos encontramos culminando fase N°1, donde es
el levantamiento de la información ya se terminó, pasando a la
fase 2 que es la ejecución de proyectos.”
Se informó que, debido al anuncio de lluvia, se tiene un plan B,
que es la realización de la actividad en el gimnasio techado del
Liceo República Argentina, a la misma hora.

A v e n i d a  M i r a f l o r e s  # 1 2 1 9

Fiesta por inicio de Quiero Mi barrio
Patrimonial en Los Andes
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Importantes obras sanitarias en Santa María
Un importante avance tienen las obras de renovación de 2,2
kilómetros de redes de agua potable que está ejecutando Esval
en Santa María, proyecto que permite reforzar el servicio de la
sanitaria en la comuna, directamente a cerca de mil hogares, con
una inversión que supera los $627 millones.
Rodrigo Lastra, subgerente zonal de Esval, explicó que “esta es
una iniciativa enmarcada en nuestro plan de desarrollo, que
iniciamos el año pasado y cumple con el objetivo de garantizar
la calidad y continuidad del suministro en la comuna, además de
optimizar el sistema de distribución de agua potable. Estamos
renovando más de dos kilómetros de redes en diversas calles, lo
que junto con modernizar nuestra infraestructura, va de la mano 

presión adecuada para sus labores diarias”.
Cabe señalar que a principios de 2023, Esval terminó de renovar
más de 1,1 kilómetros de tuberías en calle Tocornal, desde Santa
Teresa hasta Las Cadenas, obra que consideró la instalación de 9
válvulas de corte, la renovación de dos grifos y la reconexión de
arranques domiciliarios.
En tanto, actualmente se realiza el recambio de redes de agua
potable en calles Tocornal (desde Santa Teresa a callejón
Aviador Víctor Lafón), Guillisasti con Ignacio Carrera Pinto y
Nieto Sur (desde la plaza hasta calle Fraternidad) en una
extensión de 1.146 metros, obras que tienen término estimado
para la primera quincena de agosto.

con el progreso de
Santa María”.
Por su parte, la
presidenta de la Junta
de Vecinos n°7 “San
Fernando-A”, Marcela
Maldini, destacó que
“para el sector es de
gran ayuda este
proyecto, que permitirá
que las familias que
viven en la parte más
alta, cuenten con un
mejor servicio y al
llegar a sus hogares
después de una larga
jornada, tengan la 




